

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3393

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón viernes 11 de Junio de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

SABADO 12 JUNIO DE 1915 - DIA DE MODA

Grandiosa sesión a las 9

Grandiosísimo estreno de

GUERRA

1.500 metros

Marca MILANO

La última y más sensacional producción de esta gran manufactura. Film pasional de gran actualidad, rico en sentimientos y en situaciones vividas de la más pura realidad. Puesta en escena e interpretada por el famoso GUGLIERMO ZORZI.

Domingo, dos grandes sesiones, a las 6 con sorteo de regalos y a las 9 continúa hasta las 12.

Véanse fotografías expuestas en el BAZAR.

Gran rebaja de precios

Municiones

Inglaterra, nación práctica y realista, ha definido la situación actual creando un ministerio de municiones y confiándolo a su hombre político más prestigioso, Lloyd George.

Esta guerra es la lucha de dos técnicas. Vencerá la más perfeccionada. Como dijo un general francés, la contienda presente es hecha con máquinas-herramientas y aparatos de óptica.

No luchan ejércitos, sino naciones. Detrás de cada frente hay multitudes inmensas que trabajan noche y día, fabricando artefactos de destrucción. Carlos Humbert, un publicista ultraprensario, ha resumido la cuestión en las frases que siguen:

«La guerra ya no obedece a reglas, así como no tiene leyes. Alemania hizo de ella una empresa de aniquilamiento metódico y la prosigue por todos los medios. Resguardados con sus tropas, sus obreros, sus ingenieros, sus químicos, sus inventores, trabajan en nuestra muerte.»

«Comprendamos también que debemos combatir con todas nuestras fuerzas. El problema estriba en extraer de nuestros altos hornos un número cada día más grande de proyectiles, de obuses cargados con los explosivos más devastadores, en llevar, con gran copia de máquinas y locomotoras, esas masas de acero y de melinita hasta el frente de batalla y en arrojarlas sobre las fortificaciones del enemigo con los cañones más precisos, más poderosos y más rápidos; el problema estriba igualmente en tener siempre armas dispuestas, cañones, fusiles, a patalladoras, para reemplazar las inutilizadas por el uso...»

Los franceses marcharon a la frontera creyendo que tendrían como enemigos soldados, oficiales y jefes semejantes a ellos. Opinaban que de hombre a hombre no ya nada, y que, por lo tanto, podrían defenderse con ventaja vencer más tarde, gracias al apoyo de sus aliados. Morhange y Charleroi les desengañaron cruelmente. Los alemanes eran, más que combatientes de carne y hueso, partes infinitesimales de un maravilloso mecanismo parecido a un reloj de precisión.

de reloj. Un escritor yanqui que volvió a marchar a los Ejércitos de Kaiser por las llanuras de Bélgica, ha dicho, en un bello libro, que aquí las falanges espesas, que cubrían la tierra y que avanzaban por todos los caminos, arrojando los obstáculos, pasando los ríos, demoliendo los fuertes, llegando a las ciudades, cubriendo provincias enteras en un abrir y cerrar de ojos, daban una formidable impresión de fuerza irresistible. Sembraban pueblos enteros que hubie en emprendido un éxodo. Llevaban consigo todo lo necesario para alimentarse y transportar sus bagajes, y también para matar, incendiar y destruir. El terror les precedía. La ruina y la devastación señalaban su paso. Cadáveres, poblaciones ardiendo, árboles tronchados, vecindarios arruinados huyendo como las multitudes medievales ante los genghiskánidas, testimoniaban del avance inexorable, rápido y calculado hasta en sus más nimios detalles, de las legiones kaiseristas. Todo lo sabían sus caudillos, porque miles de espías les habían informado previamente. Ni un solo accidente del terreno les era desconocido. Sus mapas indicaban incluso la más pequeña depresión por cuyo fondo corriera un arroyuelo humilde. Durante largos años habían estudiado pacientemente con el cuidado metódico característico en ellos, el país que pensaban conquistar.

Y belgas y franceses vieron inundados por el torrente. «Cómo operar un dique a aqueos millones de automata, empujados hacia adelante por una orden cesárea? Joffre una noche telegrafió a Messimy: «Tenemos sobre nosotros toda la fuerza de Alemania». Si, indudablemente debió haber días en que los generales aliados desesperaron de todo y se creyeron impotentes, como el hombre aislado ante las energías ciegas de la naturaleza. Porque la Alemania invasora tomaba aspecto de horda asiática innumerable, impulsada por ese instinto que lanza a los septentrionales en busca de los países amados del Sol. Pero esa horda había sido disciplinada, mecanizada, dotada del aparato científico de la civilización contemporánea. Kluck, Bülow, Hauzen y sus colegas debieron parecer a Joffre, French y el Rey Alberto, unos Oktals del siglo XX, más temibles que el Khan domador de la Rusia

de los Príncipes, porque unían al poderío incontrastable de sus guerreros infinitos, los recursos enormes del progreso aplicado al arte de matar.

En agosto y septiembre París se preparó a defenderse de un ataque a la Saur. Sabemos que Gallieni estaba decidido—tomó ciertas medidas supremas— a sacrificar la capital de Francia, para quebrar el ímpetu del enemigo, convirtiéndola si era preciso en ruinas y organizado, con ellas reducidos inexpugnables. Mas los parisenses no esperaban salir vencedores, ni aun con la ayuda de toda Francia. Acaso Kiew, la heroica, resistió de ras de sus altas murallas a las masas asiáticas que la sitiaron? Cuatro días seguidos sus tristes despojos nadaron en sangre...

E. Marne, victoria que se explica por una paralización imprevista de algunas piezas esenciales de la máquina militar alemana—paralización aprovechada admirablemente por Joffre—puso un fin momentáneo a la invencibilidad kaiserista. La bata de Flandes, completada en Oriente con las del Nemen, el Vístula y el San, acentuaron la descomposición del mecanismo guerrero germano.

Pero Alemania es rica en voluntad, obstinadísima y férrea. Durante la tregua del invierno aplicó a componer las piezas de la máquina. Desmontó unas, limpió otras, renovó bastantes. Y a mediados de abril había logrado fabricar un instrumento ofensivo, sin duda menos destructivo que el utilizado en agosto, pero siempre de terrible potencia.

Este instrumento es empleado contra los rusos, porque los rusos no disponen de una técnica perfecta, y suplen sus inferioridades con el factor hombre apoyado en el terreno. Y hoy asistimos al duelo desigual y trágico de la bayoneta con el howitzer.

El Gran Duque, escaso de municiones y de artillería pesada, con pocos ferrocarriles, debe resistir haciendo guerra de extenuación, retirándose lentamente, contraatacando en todas las ocasiones oportunas, conservando su libertad de maniobra a todo trance y sacrificando para ello sus conquistas pasadas y zonas grandes del territorio nacional. Los 1.500 cañones de Dackensen arrojan sobre sus regimientos cataratas de proyectiles. Pero ha de llegar un día en que—como sucedió en el Marne, el Eiser, el Nemen, el Vístula y el San, el verano y el otoño últimos— las reservas se acaben y al ataque fulminante, seguido y vivo entusiasta, suceda una pugna de líneas, donde sólo sea empleada la pequeña táctica.

«Escribimos hace algún tiempo que probablemente los alemanes se adelantarían a la ofensiva general aliada. Así ha sucedido. Los generales de Francia e Inglaterra se pararon a go todavía. ¿Quién ayudará a los rusos? Los italianos, y es probable que los serbios. Tal vez Joffre apriete más en el Artois—o inicie acometidas por la Champaña y la Lorena. Mas no emprenderá la aventura de una acción a fondo mientras la preparación técnica aliada no iguale o supere a la teutona. Quizá tiene ya hombres sobrados. Pero los hombres nada pueden sin armamentos y sin tractores, teléfonos, telémetros, aeroplanos, sin todo el material complejo y delicadísimo necesario para guerrear a moderna. Forja el liberador. Y aun no le dió la última mano...»

(De «La Correspondencia de España».)

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del 9 de Junio de 1915.

Presidió el señor primer teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los señores Carreras Hernández, Ritz, Beltrán, Pons Zabala, Serra, Olivés Coll, Botella, Ponssetí, Vinent, Pons Castell, Gomila, Panedas.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la cuenta de productos de matadero de mayo con un líquido de 2.793 53

Aprobar el extracto de cuentas rendido por la señora viuda de don Basilio Perez por las gestiones realizadas por dicho señor como apoderado del Ayuntamiento en Palma

Aprobar las cuentas de gastos de consumos de mayo.

Conceder licencia a don Antonio Sintes para construir una canal por debajo de la acera al objeto de conducir a la calle aguas llovedizas de la casa número 123 de la calle de Pi y Margall.

Quedar enterado de los siguientes acuerdos tomados por la Asamblea de Ayuntamientos celebrada en Mercadal el día 6 de este mes:

1.º Telegrafiar al señor Ministro de Instrucción pública rogándole se agreguen a las oposiciones de escuela en turno libre que se están celebrando en la actualidad vacantes en Menorca e interesar al señor Rector de la Universidad de Barcelona, Diputado a Cortes señor Squella don Miguel Villanueva y señor Conde de Romanones para que apoyen la petición ante el Ministro.

2.º Solicitar del señor Director General de Correos y Telégrafos lo que sigue: Aumentar el servicio interior de Correos convirtiendo en expedición diaria la que en la actualidad se está haciendo los viernes de cada semana entre Ciudadela y Mahón. Elevar a estafeta la cartería de Mercadal y aumentar la subvención al cartero de San Luis obligándole a pasar a Mahón dos veces por día.

3.º Solicitar de la Dirección General de Obras Públicas que al revisar las carreteras que hayan de construirse clasifique la solicitud de Villa-Carlos a San Luis.

4.º Tomar en consideración las bases del proyecto expuesto por don Jacinto Alberto de unir todos los pueblos de Menorca por medio de una red general insular, telefónica en condiciones tales que pueda comunicarse con las de Mallorca y el continente.

Aprobar el presupuesto de gastos de la Sección de la Comisión Mixta de Reclutamiento con un total de tres mil quinientas pesetas, de las cuales corresponden a este municipio 809'04.

Satisfacer a la Guardia Municipal las cincuenta pesetas que para cada uno figura en presupuesto para conservación y renovación del vestuario.

A INFORME

De la Junta Local de Primera Enseñanza: para que proponga lo que estime procedente al objeto de solicitar dentro del plazo legal, la creación de las escuelas de niños en esta ciudad sostenidas por el Estado con arreglo a la Real Orden de diez de mayo último (Gaceta 10 idem).

A estudio de la Comisión de Hacienda, a saber:

Cuentas.

Liquidación de lo que debe satisfacer el Ayuntamiento como persona jurídica.

Instancia de don Jaime Tutzó y don Juan Damas Mir Saura pidiendo se les exima del pago del arbitrio municipal por las obras que han de realizar en la casa número 8 de la calle Puente del Castillo mandada derribar por ruinosas.

De la Comisión de Fomento a saber: Instancia de don Damián Bagur Sin-

tes pidiendo permiso para abrir dos ventanas en la pared de la calle de San Gabriel perteneciente a la casa número 18 de la del Comercio.

Instancia de don Antonio Tudari Ponssetí pidiendo permiso para colocar un tirante de hierro en el frontis de la casa número 2 de la plaza del Carmen.

Instancia de don Francisco Timoner Gornés pidiendo permiso para reformar el balcón de la casa número 70 de la calle de Pi y Margall.

Instancia de don Jaime Tutzó obrando en nombre de su sobrina doña Francisca Olivés, propietaria de la casa número 8 de la calle del Puente del Castillo mandada derribar por acuerdo del Ayuntamiento de cinco de mayo último y de don Juan de Mir Saura dueño de la casa número 10-12 de la citada calle pidiendo permiso para efectuar obras en las mismas, con sujeción al plano que acompaña.

A estudio de la Comisión de Consumos, estados por productos de este impuesto de mayo último.

A estudio de la Comisión de Gobernación a saber:

Moción del señor Beltrán de nombrar nuevo perrero lacero en sustitución del actual que tiene poco menos que abandonado el servicio.

Moción del señor Beltrán de dotar de uniforme a los suplentes de la Guardia municipal.

Y se levantó la sesión.

Un acorazado monstruo

El nuevo acorazado número 39, que se construye en los Estados Unidos, será el más grande del mundo.

El acorazado se llamará «North Carolina», y se construye en los astilleros de Brooklin. Tendrá 600 pies de largo, 97 de ancho, 29 y medio de calado y un desplazamiento de 31.000 toneladas.

El acorazado estará armado de 12 cañones de 14 pulgadas, cuatro tubos lanzatorpedos y 20 cañones de cinco pulgadas.

Además llevará seis cañones contra aeroplanos, de última invención, cuyo secreto se guarda celosamente.

La tripulación será de 1.200 hombres.

El batallón de infantería de marina que hará servicio en ese buque estará armado de una carabina especial, de nueva invención, la cual se considera superior a una ametralladora del sistema Maxim, porque puede ser manejada por un solo hombre y dispara más rápidamente que todas las armas de tiro rápido que se conocen hasta el presente, teniendo un alcance de 4.000 metros.

EL ALMA DE ALEMANIA

Los precursores de la barbarie actual

Los precursores del imperialismo alemán, los inductores espirituales del atestado contra la paz de Europa han sido, después del 70, cuantos políticos, escritores militares y filósofos han contribuido a la formación de esta peculiar cultura alemana, toda ella saturada del ideal de la fuerza, de la acción y del dominio.

Uno de estos inductores fué, sin duda, el general Bismarck von Schellendorf, antiguo ministro de la Guerra prusiana, de quien son estas curiosas palabras:

«El estilo del viejo Clausewitz es muy b'ando. Era un poeta que meña en su tintero agua de rosa. Ahora bien, sólo es con la sangre con lo que se escribe sobre cosas de la guerra. E la será atroz, la próxima guerra. Entre Alemania y Francia no puede»

MERCEDES

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

De la colección de este diario correspondiente al pasado mes de Mayo deducimos el siguiente resumen por concepto de los servicios prestados durante el mismo por la Guardia municipal:

Infracción de bandos, 3; faltas de higiene, 4; escándalo en la vía pública, 6; infracción de las ordenanzas municipales, 2; además fueron detenidos y arrestados catorce individuos que daban escándalo en la calle.

El viajante don Luis Puig, que representa la acreditada fábrica de chocolates de don Eduardo Pi, de Barcelona, nos ha obsequiado con un bonito cromó y dos colecciones de tarjetas alusivas a la guerra europea: anunciadores uno y otras del citado artículo.

Agradecemos la atención.

Del «Boletín Oficial»:

En la Casa Consistorial de Ciudadela se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los expedientes al amillaramiento de la riqueza rústica, pecuaria y urbana que han de servir de base para la confacción de los repartimientos de la contribución territorial para el año 1916.

Se ha publicado el extracto de los acuerdos tomados por este Ayuntamiento y Junta Municipal durante el mes de Diciembre de 1914.

En el último número del semanario palmense «Unión Latina» se dice que la reina de Italia ha dispuesto que sean generosamente atendidas las dos niñas de coria edal a quienes los alemanes amputaron las manos. El colega añade lo siguiente:

«Es muy posible que los verdugos remitan las manecitas de aque las niñas, en un estuche forrado con piel de sacerdote católico, al señor Vázquez Me la como d gao homenaje por su eocuente panegirico en favor de Alemania.»

Está a punto de terminarse el empedrado del callejón sin nombre entre a calle de Pescadores y la rampa de la Abundancia. El aumento considerable de circulación por aque a vía, desde que ocurrió el derrumbamiento de las cuestas de la Marina, hace que sea utiísima la mejora.

Lo que importa es que la indicada vía está constantemente limpia, cosa a un no coneguida por completo.

MERCEDES

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 27 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 29 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

SIRVIENTA—Se necesita una, que no sea joven. En esta imprenta informarán.

JOYERO—Se desea uno para trabajar en su propia casa. Para informes en esta imprenta.

Casino La Unión

Se sirven mantecados todos los días.

VENTA DE UNA TIENDA DE COMESTIBLES, situada en la calle de Gracia, número 91, en excelentes condiciones, con buena clientela. Informes en la misma.

Plumas stilográficas

MONTBLANCH
Las mejores entre todas las conocidas. Variedad de clases y precios.

Véndense en a **Tipografía Mahonesa** calle Nueva.

J. Gomez Fantova

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3

Consultas de 11 a 1

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.

Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

ELECTRICIDAD ESTÁTICA

Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

DINERO!

Se ofrece sobre primera hipoteca.
Se necesita sobre primera hipoteca.

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas
IRAPIDEZ Y RESERVA!

Informes:

Plaza Miranda, 4.—Mahón

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

DE LA GUERRA

eventualidades que puedan presentarse.

Avance de los Italianos

Roma.—Nuestras tropas avanzan por el Coscia donde el enemigo opone tenaz resistencia y nos obliga a conquistar el terreno casa por casa. Hemos hecho un centenar de prisioneros.

En el valle del Isonzo dominamos por completo toda la margen derecha de río.

Barcelona 10, 23'40.

Rumor sensacional

Petrogrado.—Se asegura que un submarino ruso torpedeó a diez acorazados alemanes en el mar Báltico entre Wiudau y Gootland. Se cree que los torpedos o muchos de ellos dieron en el blanco por cuanto se oyó el estampido de fuertes explosiones.

De todas maneras hay que acoger la noticia con reservas por no haberse confirmado ni recibido ningún detalle que la corrobore.

Vapor a pique

Petrogrado.—Un submarino ruso, distinto del aludido en la noticia anterior, echó a pique al vapor alemán «Hindenburg».

Taube ahuyentado

París.—Un taube intentó volar sobre Be. fourt y fué ahuyentado por la artillería de la plaza.

Estadística de bajas

Londres.—En la Cámara de los Comunes el primer ministro Aquilla ha dicho que las pérdidas experimentadas por el ejército inglés y el colonial en Francia, Bélgica y los Dardanelos desde el principio de la guerra hasta el día 31 de Mayo son las siguientes:

Muertos: 3527 oficiales y 47015 soldados.
Heridos: 6498 y 147482.
Desaparecidos: 1150 y 52618.

Submarinos

Londres.—El Almirantazgo da cuenta del hundimiento de un submarino alemán y de que la tripulación fué salvada y quedó prisionera.

Ha llegado a Constantinopla el submarino alemán «U-23».

La nota yanqui

París.—Mañana se facilitará a la prensa el texto de la nota que el Presidente de los Estados Unidos acaba de dirigir al Kaiser.

El asunto es motivo de gran expectación y se asegura que en los Estados Unidos están las cosas preparadas para hacer frente a todas las

Crisis en Rumania

En Rumania es inminente una crisis ministerial.

Las informaciones no dicen ni las causas que motivan la anunciada crisis ni su probable solución. Tampoco se indican las orientaciones que en su caso tomará la política rumana.

Más barcos ingleses a pique

Constantinopla.—Un submarino ha hundido un crucero inglés.

En aguas de Irlanda un submarino echó a pique a un vapor pesquero.

Hacia Trieste

Noticias llegadas esta madrugada dicen que las tropas italianas están a diez kilómetros de Trieste.

Crónica Nacional

Carla de Blasco Ibáñez

Madrid.—El señor Blasco Ibáñez, que se encuentra en esta villa, ha dirigido una carta abierta al señor Director de «Heraldo de Madrid».

El popular publicista niega el propósito que le atribuyen de pronunciar discursos en pró de la intervención armada, y sobre esto dice:

Me han hecho sonreír estas invenciones. Vengo a conferenciar con mis editores de Valencia. Soy enemigo de la intervención, pero siempre amigo de los aliados. Esto puede decirse en todas partes.

Los reaccionarios no dejen nunca sus rencores y tratan ahora de presentarme como un ogro.

Consejo de ministros

Ayer se reunieron los ministros en Palacio bajo la presidencia de don A. Fonso. El acto empezó a la una.

El señor Dato dió cuenta de los acuerdos tomados en el consejo previo celebrado anoche y que presidió el jefe del gobierno. Explicó las medidas tomadas para contrarrestar la campaña encaminada a provocar conflictos y aseguró que persistiremos en la neutralidad porque conviene al país.

La reunión de Cortes dijo que es innecesaria por estar aprobados los presupuestos, ley de escuadra, la de subsistencias y otras.

Los submarinos, los aeroplanos y los dirigibles

París.—El gobierno americano ha mandado hacer experiencias para la persecución de los submarinos.

Los aparatos aéreos distinguen a los submarinos a una gran profundidad en el agua.

Pero el avión es más rápido, y volando a 80 ó 100 kilómetros por hora puede seguir muy bien a un submarino que no camina más que 12 ó 14 kilómetros. El aeroplano puede dejar caer una o dos bombas todo lo más sobre él; pero sin efecto seguro, pues no sólo la explosión le hará perder de vista al submarino, sino que al hacer un viraje para buscarle ya no lo encontrará.

Estos dirigibles se están construyendo por cuenta del departamento de Marina de los Estados Unidos y van a ensayarse en seguida. Los aeroplanos descubrirán al submarino y conducirán el dirigible cerca de él. Si el submarino se hunda ocultando el periscopio, como el aeroplano lo distingue a grandes profundidades, señalará su lugar y el dirigible lo bombardeará.

Los socialistas y la neutralidad

«El Socialista» hace la siguiente declaración:

«En cuanto a España, repetimos, su actitud es la de una quietud impuesta por la impotencia, no por el espíritu. Esa impotencia, que nos postra, que hace que nuestra cooperación fuera un inútil sacrificio, está producida por los que han consumido todas las energías vitales del país en guerras como la de Marruecos, donde, lejos de ventilarse nada que tocara a los corazones, al

ideal, al pensamiento se ha desengañado, se ha empobrecido y se ha envilecido al país, en beneficio de un puñado de mercaderes, sin Patria, sin fe y sin honor, a los que lo mismo en esa que en otras cuestiones han servido incondicionalmente los Gobiernos que han venido laborando la ruina del país.

España, en su parte material, es neutral, porque no puede ser otra cosa. El espíritu de España, que merece serlo, que merece representarla sin vilipendio en el concierto de las naciones, está junto a los que luchan contra el imperialismo de Alemania y en pro del Derecho y de la Justicia.»

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueras y C. de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

	El Kilóg.
Platino	90'00
Oro fino	90'00
Plata fina	95'00
id. 950 m. m.	90'40
id. 940 id.	89'50
id. 935 id.	89'00
id. 900 id.	85'80
id. 800 id.	76'60
id. 750 id.	64'20

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieleles.
Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.
Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.
Barcelona 25 de Mayo de 1915.
Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.

Facilitada por la casa Caplain Saint-Ardré et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA
Gran surtido de cadenas plata para limosneros

El Kilóg.

	Ptas.
Borax líquido la botella de litro	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina	95'00
id. 950 m. m.	90'40
id. 940 id.	89'50
id. 935 id.	89'00
id. 900 id.	76'60
id. 800 id.	88'20
id. 750 id.	72'75
Soldadura con hechuras	64'75
Plancha latón especial para soldadura	3'50
Sierras finis la gruesa a	3'00
Grisoles ingleses clase superior el número a	0'33
Bolas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia. Venta exclusiva. Hechuras el mil	8'00
Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.	

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.
Mahón 25 de Mayo de 1915.
Referencias M. Beltrán y C.º San Fernando 34

Champagne de naranja

Bebida exquisita
De venta: Hannover, 24
Representación: Prieto y Caules, 47A

Máquina para fotografiar

Se necesita una de 13 por 18 que se halle en buen estado.
Informes en esta imprenta.

NODRIZA—Hay una que desea amamantar; leche de seis meses.
Darán razón calle del Carmen 84.

ESTANCIA PARA VENDER—En el punto conocido por Ne Xenx, del término de Villa-Carlos; tiene nueve cuarteras de sembradio; todo tierra buena.
Informes: Infanta, 112.

Buen negocio
Industria lucrativa

en la que puede ganarse bien la vida una familia.
Se vendería en buenas condiciones, por no poder atender a ella sus actuales propietarios.
Informes en esta imprenta.
Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y roda. ENSÁYELO.

AGUA DE SOLARES

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Pídanse en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón:

Eduardo Gabiró

Cardona y Orfila, 11.

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, y de después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera. Heierta infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL; cual las persectabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuántos no les es posible acudir a esta Casa y piden el "Folletito instructivo" que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos, Cartulinas, Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos